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Je vous invite à découvrir cette nouvelle édition de Les ATTAQUES Infos dans sa nouvelle version graphique
quenousavonssouhaitéeplusdynamiqueetagréableàla lecture,pourvousrelater laviedenotrecommune,
Notre viemunicipale est tout d’abordmarquée par l’élection lors du Conseil du 2 novembre, d’une nouvelle
adjointe,ChantalDUVIVIERquiassurera ladélégationde l’accompagnementdesAînésetde l’animationde la
Médiathèque, suiteà ladémissiond’Odile CORDIER.
Lorsdecettemêmeréunion,nousavonsdélibérésurnotreplandesobriétéénergétiqueaprès lesondageque
nous avons lancé auprès de tous les foyers de la commune pour réduire l’éclairage public dans le contexte
actuel d’explosiondes coûts.Vous trouverezdans cemagazine la synthèsedes résultats.
Début septembre, nous avons eu le plaisir d’accueillir Madame DEPREZ-BOUDIER, Sous-préfète, pour lui
présenter lacommune.Nousavonsévoquénosprojetsdetravaux,notammentpour leséconomiesd’énergie,
et nous l’avons surtout amenée sur le chantier du pont effondré de la wateringue rue Brunet. En effet, cet
incident majeur nécessitait des travaux de réparation indispensables et urgents, le réseau wateringué qui
protège1100hectaresde terres se jette à cet endroit dans lebassindespompesqui régulent leniveaud’eau.
C’est l’entreprise attaquoise spécialisée SDTP qui amené ce chantier. Nous félicitonsM. DUQUENOY pour son
savoir-faireetsa rapiditéd’intervention.Pour lefinancementdeces travaux, lacommuneasollicité l’Etatet le
DépartementduPas-de-Calais.
Vousdécouvrirezégalementdans cenuméro, les travauxdevoirie, quenousentreprenonsau furetàmesure
denos capacités budgétaires sur les 42 kmde voies communales quenous devons entretenir. Auniveaudes
bâtiments, denombreux chantiers ont étémenés, et degros travauxont étéentrepris par l’équipe technique
municipale pour préparer le futur site de l’Agence Postale Communale qui ouvrira en début d’année
prochaineà côtéde lamédiathèque sur leContreHalage.
Nous avons également eu le grand plaisir de constater le succès immédiat de notre aire de jeux pour les
enfantsouvertedébut juillet. Lesvacancesd’étéontégalementété trèsaniméespour tous lesenfantsquiont
fréquenté leCentredeLoisirs.
A la médiathèque, le succès de fréquentation se confirme avec une augmentation de 70 % du nombre
d’adhérents. Les collections sont renouvelées enpermanenceavec les nouveautés littéraires et les livres pour
la jeunesse.Poussez laporte : L’équipedebénévolesquiassure l’accueil estàvotreécoutepourvousconseiller
etprendre comptedevosattentes.
La vie de nos associations est également très riche. N’hésitez pas à les contacter, la période d’adhésion est
encoreencourspour lanouvelle saison.
Le retour à l’école a coïncidé avec la Fête Communale. Le jour de la rentrée, les enfants ont reçu un ticket de
manège offert par l’association J’HABITE A L.A pour le grand week-end d’animations qui a remporté un
énorme succès de fréquentation. Toutes les associations de la commune ont été mobilisées par les
organisateurs, de nombreux bénévoles se sont investis pendant tout le week-end pour proposer des jeux
gratuits à toute la famille. Et grâceauxnombreux sponsorsqui ont réponduprésents, nousavonspuoffrir de
magnifiques lots. Vous pouvez déjà noter le rendez-vous de la 3ème édition de J’HABITE A L.A les 9 et 10
septembre2023.
Toute l’équipemunicipale restant àvotreécoute, je vous souhaiteunebonne lecture.

LeMaire,NadineDENIÈLE-VAMPOUILLE
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Quels sont les effets positifs de l’extinction de
l’éclairage public une partie de la nuit ? Si vous êtes défavorable, pour quelles raisons ?
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CONSEILS MUNICIPAUX

LA VIE COMMUNALE

LESTRAVAUX
Sécurisation de la rue BRUNET
Une partie de la rue Brunet s’est affaissée le 15 août dernier à l’angle avec le RD943. Notre
adjoint Stéphane COUTURIER est immédiatement intervenu avec les riverains concernés pour
sécuriser la circulation. Dès le lendemain, la commune a mandaté l’entreprise SDTP pour
sécuriser la route et comprendre la cause de cet effondrement : Constitué de tôles ondulées
recouvertesdebéton, lebusages’esteffondréàcausedelacorrosiondelatôle,entraînantavec
lui les fondations de la route et l‘enrobé. Ce busage est un point central dans le maillage des
wateringues pour prévenir les inondations, car il est le point d’arrivée d’un réseau de
watergangset fossésqui couvrentplusde1100hectares aunordde la commune.
C’est par ce busageque les eaux arrivent à la stationdepompageen face du châteaud’eau, et
qu’elles sontensuiteévacuées vers le canaldeCalais.
Sa remise en état nécessite lamise enplace de 26mètres linéaires de cadres bétonde 2msur
1.5m. Cet important diamètre est impératif car les pompes ont undébit de 1m3par seconde.
Les pompes génèrent un courant très fort le longde la RD943. C’est pourquoi il était impératif
que le busage soit sécurisé avant fin octobre car le courant pouvait raviner la structure de la
routedépartementale. Les travaux sont estimésà95282, 90€HT, ils serontfinancés avecune
participation de l’État (DETR) à hauteur de 20% (19 056,58 €), du Département (FARDA) à
hauteurde40%(38113,16€)etde la communepour38113,16€.

SÉANCE DU 28 SEPTEMBRE 2022

PATRIMOINE
▷ Désaffectationetdéclassementdudomainepublic des locauxde l’ancienneécolede

Pontd’Ardresau3886RD943. Cessionde ces locauxauprixde85000eurosà l’Unionde
sectionsdewateringuesduPas-de-Calais

PERSONNEL
▷ Conventionavec leCentredeGestionduPas-de-Calais pour lamiseenœuvrede la

procéduredemédiationpréalableobligatoire
FINANCES
▷ DécisionModificativen°1auBudget :+44400€endépenseset recettesde

fonctionnement,+9400€endépenseset recettesd’investissement
▷ Demandede subventionpourun radarpédagogiquemobile
▷ Réparationde l’effondrementdubusageduwatergangRueBrunet. Budget : 95282,20€

HT.Demandesde subventionsàhauteurde57169,74€
▷ Remboursementd’undommagesurunvéhicule, causépar l’effondrementRueBrunet

ASSOCIATIONS
▷ Conventiond’objectifs avec le Football ClubLesAttaques
▷ Subventionà l’associationLesClefsduBonheur

SÉANCE DU 2 NOVEMBRE 2022

ÉLECTION
▷ Maintiendunombredepostesd’adjoint à4
▷ ÉlectiondeChantalDUVIVIERaupostede4e adjointe

INTERCOMMUNALITÉ
▷ Modificationdes compétencesde la communautéd’agglomération

GrandCalais
▷ Tauxde reversementobligatoirede la taxed’aménagementàGrand

Calaisfixéà1%
▷ Décisionmodificativen°2aubudgetpour intégrer ce reversement

(200€paran)

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE
▷ Validationde l’extinctionde l’éclairagepublic de22Hà6H30

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE
LePlandeSauvegardeCommunalaétéétabli en juindernier, il définit l’organisationprévuepar la communepourassurer l’alerte, l’information, laprotectionet le soutiende lapopulationencas
d’événementgravesurlacommunetelqu’unepollutionatmosphérique,unemenaceclimatique,unrisquenucléaire,unrisquenaturel,unaléatechnologique…LePCSestconsultableenmairie.

Vousêtes319àavoir donnévotreavis,merci !Vos réponsesnousontétéprécieusespouraccompagnernotredécision, et établir leshorairesd’extinction.
Vous trouverez ci-dessous la synthèsedevos réponses.

Nous comprenons toutà fait vospréoccupationsauniveaude l’insécuritéetdu risqued’accident.Néanmoins toutes les statistiquesmontrentque l’extinctionde l’éclairagen’est
pasun facteurd’aggravationdecesphénomènes.D’unepart, lesdélitsontmajoritairement lieuen journée (93%desdélits àLesAttaquesonteu lieuavant23Hces3dernières
années).D’autrepart, l’extinctionde l’éclairage inciterait les automobilistes à lever lepied.

Nousvous remercionségalementpour vosnombreuses remarques très constructives, qui ont conforténos choix, par exemple : investir dans ledéploiementde l’éclairageLED,
diminuer le chauffageet l’éclairagedenosbâtiments, diminuer l’intensitéde l’éclairagepublic, ouencore limiter les illuminationsdeNoël.

RÉSULTATS DU SONDAGE

Répartition des dépenses énergétiques
Chiffres 2021

Notrepland’actions
1. Dans les bâtiments publics
▷ Limiter le chauffagedenosbâtimentspublics en limitant la températureà19°et

enprogrammant lespériodesde chauffeauplus justeen fonctiondeshoraires
d’utilisation.
La sallede sports, très énergivore, sera limitéeà14° (sauf les vestiaires et les
douchesmaintenusà19°).

▷ Inciter tous lesutilisateursdenosbâtiments àadopterdebonnespratiques
▷ Réaliserdesaudits énergétiquesdans lesbâtiments lesplusénergivores
▷ Étudier lapossibilitéd’installer despanneaux solaires sur les toituresdes2écoles

2. Pour l’éclairagepublic
▷ Suiteaux résultatsdu sondage, éteindre l’éclairagepublic entre22Het6H30
▷ Rénovernotre réseau : installer des variateursd’intensitédans les zones lesplus

énergivores, etpasserprogressivementà la LEDselonnospossibilitésfinancières
▷ Nepas installer d’illuminationsdeNoël : des sapins seront installés à l’écoleet un

décordans leparcde lamairie

Lesautres interventions…

▷ Le renouvellementde la conduited’eaupotableaété réalisépar leSIRAruede laRivièreneuve (côtéBalinghem)et la communeparticipefinancièrementà la rénovationde lavoiriede la
rueduBancdes loups. L’achèvementde la réfectiondu réseaud’eaupotablede la ruede laRivièreNeuveestprévueenmarsprochain (hors intempéries).

▷ Toujours rue de la Rivière Neuve (vers Coulogne), un nouveau tapis a étémis enœuvre pour améliorer la circulation et nous avons procédé à l’application de 2 couches d’enduit et de
gravillons sur la rueduVinfil entre laRouted’AndresetPontd’Ardres.

▷ Les agents du service techniqueont procédéà l’entretiende la toiturede l’école. Unenouvelle clôture entre la cour de l’écolematernelle et le cimetière a étéposée. Du côtéde la cantine,
nousavonspoursuivi les travauxd’accessibilité avec laposed’une rampe,desWCPMRetunenouvelleported’entrée.

▷ L’équipe techniquepoursuit églament les travauxpour la futureagencepostale communale. Lesnouveaux locauxdevraient êtreopérationnels à côtéde lamédiathèquedébut2023.

ÉCONOMIES D’ÉNERGIE
Quelles sont nos dépenses énergétiques aujourd’hui ?
Notre budget pour l’électricité, le gaz et le fioul représente 100 000 € par an actuellement. La
flambéedesprix et lesdifficultésd’approvisionnementnous imposentdeprendreauplus vitedes
mesurespourmaîtrisernotre consommationetpréservernotrebudget.



VISITE DE LA SOUS-PRÉFÈTE
Le vendredi 9 septembre, madame le Maire a accueilli la Sous-Préfète,
Madame Véronique DEPREZ-BOUDIER pour lui faire visiter la commune,
c’était l'occasionpour les élusde lui présenter lesprincipaux travauxàvenir.

INAUGURATION DE LA NOUVELLE AIRE DE JEUX
La nouvelle aire de jeux a été inaugurée le samedi 10 septembre. Le projet piloté par Alain
LEMIERE, adjoint aux équipements municipaux s’est concrétisé à proximité du complexe
sportif. L’airede jeuxaccueille lesenfantsdepuis levendredi8 juillet.Dèssamiseàdisposition,
les famillesontprofitéde cet espacequi comprend3grands jeux : unebalançoirede6places,
un ensemble pour les 5/12 ans et un autre pour les 2/6 ans. 3 jeux à ressort et un tourniquet
complètent l’installation. Des bancs sont installés et l'aménagement paysager va se
poursuivre. L’aire de jeux est un bel espace d’épanouissement et d’amusement pour les plus
jeunesquidoiventnéanmoins rester sous l’œil vigilantde leursparents, bonamusement !

CABINET DETÉLÉCONSULTATIONMÉDICALE : 1 AN DÉJÀ !
Le cabinetde téléconsultationaouvert en juillet 2021.Depuis sonouverture le cabinetde télémédecine répondpleinementauxbesoinsdeshabitantsde la commune,puisque80%des
consultations concernentdesAttaquois. FranckHEDDEBAUXet sonassociéeHélèneRINGOTétablissentunbilan trèspositif. Du1er janvier au31août2022, 2617consultationsontété
réalisées, avecuneévolution constante : 160en janvier, 200en février, 250enmars…307en juillet et 322enaoût…etplusde350parmoisdepuis septembre !

ÉLISA GUILBERT A DÉCROCHÉ LA MENTION
TRÈS BIEN AU BAC !

Élisa est donc l'heureuse bénéficiaire de la prime de 80 € ! Après son bac Sciences
économiques et sociales option anglais, Élisa a opté pour une annéede césure qui
se déroule à Austin aux USA, où elle est jeune-fille au pair. Une belle année
d’immersionpourperfectionnersonanglais,puisellepoursuivrasesétudesenBTS
CommercialàLilleà la rentrée2023.MadameleMairea félicité la jeunebachelière
et lui a souhaitéuneexcellenteannéeauxUSA.

Rappelonsque : l’infirmier accueille les patients en consultation. La consultation sedéroule via unécrand’ordinateur par lequel onéchangeavec lemédecin. Cet ordinateur est équipé
d’outils pour le diagnostic (caméra, stéthoscope, tensiomètre, balance, thermomètre, dermatoscope, oxymètre, otoscope), qui permettent aumédecin d’établir son diagnostic. L’ordinateur
édite lesbilansdeconsultation, lesordonnanceset lepatientpeutse faireassisterpar l’infirmierouconsulter seul lemédecinou lespécialiste. Depuis le1eroctobre, la téléconsultationn’estplus
prise en charge à 100% par la Sécurité Sociale. Cependant leTiers Payant est appliqué si la consultation est en rapport avec une affection de longue durée, avec unematernité ou pour les
patientsbénéficiairesde laComplémentaire santé solidaire. Il fautdoncpenser àprésenter sa cartedemutuelleou sa cartebancaire.
Leshoraires :
▷ Médecinsgénéralistes sans rendez-vousdu lundi auvendredide9h30à11h30etde17hà19h–Le samedide9h30à11h30
▷ Médecins spécialistes sur rendez-vousau07.49.67.74.64 (dermatologue,gériatre, pédiatre, pneumologue,médecindu sport, hépato-gastro-entérologue, addictologue,psychologue

et sage-femme)

LA VIE COMMUNALE LE SITE INTERNET DE LA COMMUNE
www.lesattaques.fr

Depuis le1er juillet, est entréeenvigueur la réformedes règlesdepublicitédesactesprispar les communes. La
dématérialisation devient le mode obligatoire de publicité. Ainsi les comptes rendus des
conseils municipaux et les délibérations, les arrêtés communaux, les informations
préfectorales et les déclarations de destruction par piégeages sont consultables sur le
sitedans la rubrique«Actesadministratifs ».

Retrouvezégalement toute les informationsutilesdans les rubriques :
Mairie ·Viepratique · Loisirs ·VieÉconomique
GalleriesphotosetAgendas.

Le cabinet de Télémédecine était un véritable enjeu pour le Maire et son adjoint
Alain LEMIERE qui a piloté toute l’installation technique.

Franck HEDDEBAUX et son associée Hélène RINGOT accueillent et accompagnement
les patients dans leurs parcours de soins.

JOYEUX ANNIVERSAIREM. SECEMBER
NotredoyenMonsieurMichel SECEMBERa fêté ses94ans le28 septembredernier.
MadameleMaireetsonadjointeVéroniqueSEYS,sontalléesàsarencontrepour lui
souhaiter un joyeux anniversaire. Les élues ont remis à M. SECEMBER un panier
garnidedouceursetàsonépouseune jolie compositionflorale.Lecouplea réservé
un accueil très chaleureux et gourmand aux élues, ils ont échangé sur leur
quotidien rythmépar le jardinage et lesmenus travaux avec beaucoup d’humour.
LeMaire et son adjointe ont constaté queM. etMmeSECEMBER étaient en pleine
formeetelles leursontdonnés rendez-vous l’anprochain.



Les 10 et 11 septembre, vous avez été très nombreux à
participer à la 2ème édition de la fête communale !
Axel DUTRIE et Rodrigue BATILLIOT, les piliers de
l’association J’HABITE A L.A ont déployé cette année
encore, les grands moyens pour le succès de cette
manifestation. Ils ont avant tout,mobilisé les présidents
des associations locales pour créer l’animation sur ces 2
journées. Les stands de jeux gratuits ont été pris
d’assaut : lancers francs, tirs au but, tir à l’arc et tir à la
carabine, badminton, couture, chamboule-tout,
fléchettes géantes, jeux flamands, histoire de la
commune, pêche aux canards… Les bénévoles
mobilisés par les organisateurs ont largement contribué
au succès de la fête, en proposant aux visiteurs de tenter
sur leur stand le meilleur score pour le challenge du
week-end. La proclamation des résultats le dimanche
soir a mis à l’honneur 9 gagnants qui ont remporté de
superbes lots dans 3 catégories : adultes, ados et
enfants. Ne pouvant animer un stand en rapport avec
son activité, le club attaquois d’Aïki Goshindo a quant à
lui, présenté une superbe démonstration d’arts
martiaux le dimanche après-midi avec ses licenciés.
Pour l’animation exceptionnelle de ce week-end, nos
organisateurs avaient invité deux groupes de musiciens

locaux, WIND le samedi soir, qui a accompagné le feu
d’artifice et animé le bal qui a suivi, et le dimanche c’est
le groupeMOTHERSHIPqui a animé l’après-midi avec les
tubes des années 80.
Le barbecue géant organisé par la Boucherie
MATRINGHEM a rassemblé plus de 500 convives le
dimanchemidi.
Les enfants se sont amusés tout le week-end dans les
jeuxgonflables et le public a aussi pu tester sa résistance
à l’équilibre sur le dos du taureaumécanique.
Les bénévoles de J’HABITE A L.A ont également proposé
enveloppes surprises et grilles de tombola qui ont
permis au public de remporter de plus de 200 lots.
Compte tenu du grand succès de la fête communale,
Mme le Maire a réuni autour des responsables de
J’HABITE A L.A, tous les bénévoles qui se sont
impliqués dans la réussite de cette grande
manifestation « C’est vous qui avez fait la
réussite de ce week-end par votre
disponibilité, mais surtout par votre
enthousiasme à accueillir le public. Le
succès de la formule est incontestable,
Merci à tous, et à l’année prochaine ! »

Mme LE MAIRE REMERCIE LES ENTREPRISES
SPONSORS QU’ELLE A SOLLICITÉES

L’Orée des Saveurs, au Grand Saule, AD Chauff, au P’tit port du lac d’Ardres,
Bâtiment Travaux Concept, Cadrant, la Casse du coin des Picards, Channel Ski
Marine, la boulangerie-pâtisserie Dejonghe, Depli’Vit, Drag’on Tek, Ducrocq
TP, Ecotoles, Eiffage, Estelle fleurs, La Friterie des Nations, Icéo, Imprim’tou,
Intermarché, Jouglet Travaux, Kiriel, la Flandre, l’Atelier des reflets, Leconte,
Lelieur Levage, Matringhem, MSR Habitat, Nicolay, Ordina Pub, OTy’Nico, la
Pharmacie Evrard, les Pompes funèbres du Channel, le Relais des Attaques,
SDTP, Trans PHC, les Transports Carpentier, Un jour une fleur, Verdi.

LA FÊTE COMMUNALE



Lesenfantsont repris le cheminde l’école le
jeudi1er septembre.MadameleMaireet les
élus de la commission scolaire sont allés
leur souhaiter une bonne rentrée. Les
enfants ont reçu un ticket demanège pour
la fête communale, offert par la
municipalité et l’association J’habiteàL.A.

Après l‘analyse du sondage réalisé auprès
des familles de Pont d’Ardres, il s’avère que
seuls 4 enfants prennent le bus ; la
municipalité a donc proposé aux parents
quelesenfantsrejoignent l’écoleavec lebus
deville, accompagnésparRachel.

ÀLAGARDERIE
AvecClaudie, à la garderie onne
s’ennuie jamais ! À chaque
période de l’année scolaire les
enfants créent un objet en lien
avec la saisonet les fêtes.
C’est ainsi que les enfants sont
partis en vacances avec une
lanterne monstrueuse pour
fêter Halloween. Ils ont
égalementpréparé lesdécorsde
la cantine en fabriquant des
guirlandesdegentilsmonstres.

ÀLACANTINE
Lebien-êtredesenfantsestaucœurdespréoccupationsdelamunicipalitéet leMairetientàce
que la cantine soit au top ! Malgré l’inflation et le coût d’une préparation « comme à la
maison », la municipalité a fait le choix demaintenir son service au tarif de 3€ le repas, dans
l’intérêt des 147 familles qui inscrivent leurs enfants à la cantine (Toutes charges comprises, le
coût d’un repas s’élève à 8€77 pour la mairie). Les menus sont élaborés avec une grande
attentionà l’équilibrealimentaire toutenprivilégiant lesgoûtsdesenfants. Lapréparationdes
repassurplace,et l’approvisionnementauprèsdes fournisseurs locauxpermettentde limiter la
hausse des matières premières, estimée à 0,20 € par repas. 14 000 repas sont servis chaque
annéeà la cantine, etnousaccueillons certains jours, jusqu’à140enfants.
À l’occasiondelasemainedugoût, lesenfantsontvoyagéàtravers lemondepourdécouvrir les
saveursdelaThaïlande,del’Italie,duMarocetduMexique:Samoussas,bœuffaçonThaï,glace
à la mangue, tomates mozzarella, lasagnes, tiramisu d’Elodie, soupe marocaine, tajine de
poulet, salademexicaine, chili concarne…unbeléveil despapillesgustatives !
Pour Halloween, Elodie a sorti son grimoire pour préparer un menu spécial proposant « Des
cheveuxdansmasoupe» pour lepotagedetomateauxvermicelles. Lapizza royales’estparée
d’olives taillées car « les araignées sontde retour » et le fromageblanc avec son coulis de fraise
estdevenu« ledessertdes zombies».

À L’ÉCOLE

C’ÉTAIT LA RENTRÉE !

LA VIE DES ASSOS

LES ARCHERS DES ESTACHES
Dimanche 3 juillet, les archers ont participé à un
challenge afin de clôturer la saison en salle. Puis tout
au long de l’été les Archers se sont retrouvés sur le
stand de tir extérieur. Pascal BODART, le président,
rappelleque les inscriptionsse font toute l’année.Trois
séances d’essai sont offertes et lematériel est prêté la
premièreannée.
Les Archers pratiquent le tir à l’arc en mode loisir.
L’association est accessible dès l’âge de 6 ans et il faut
présenteruncertificatmédical.

LOISIR PÉTANQUE ATTAQUOIS
L’association a redémarré la saison 2022/2023 avec un concours de pétanque le
samedi 17 septembre qui a réuni 28 équipes des environs. Tous les participants
sont repartis avec un lot grâce à la générosité des partenaires. Après la trêve
hivernale, lesadhérentsseretrouverontauboulodromemunicipal,dès lemoisde
mars lorsqueque lamétéo lepermettra.

LE COMITÉ DES LOISIRS
Le Comité des loisirs a organisé les brocantes de Pont d’Ardres le dimanche
17 juillet et du Centre, le dimanche 21 août. Les bénéfices de la brocante
de Pont d’Ardres ont permis au Comité des Loisirs de remettre un chèque
de 574€ à l'association Coffin-Siris.

LE CLUB DÉTENTE
Le club a débuté sa saison en proposant un voyage surprise à ses adhérents.
Madame DELASSUS, l’animatrice, avait organisé une escapade au départ de
Blériot-PlagedirectionAudinghen, sur les tracesdeRaouldeGodewarsvelde.Un
guidetouristiqueaaccompagnélesparticipantsquisesontrecueillissur latombe
duchanteur.
Les adhérents ont aussi fait une halte à l’Estaminet Palace à St Inglevert. Puis,
dans le cadre de la Semaine Bleue une sortie a été proposée aux adhérents à la
Hêtraie.



«Depuis toutpetit je suisunpassionnédeFootball, c’est aussi lapassiondemon
père. J’entraîne les enfants tout simplementparceque j’aimeçaetque je

souhaite m’impliquerdansàmacommune. »

Gauthier CADET

«J’ai prismapremière licenceàLesAttaquesen1989, je suis joueur, spectateur,
pèrede joueur…Comme je suis retraité et j’ai quedu temps, je transmetsma

passiondu footauxenfants. »

Bernard LEGRAND

«LeFootball c’estmapassionet j’ai pris une licence. Comme j’aime les enfants et
que j’ai du tempsdevantmoi, j’ai souhaitém’investir dans la communeen

transmettantmapassionauxenfants, ilsme réclament souvent ! »

Youness RACHID

« J’ai étéprésidentpendantplusde10ansduclubd’Andres, jemesuis toujours
occupédesenfants, çameplait. Je suisnéàLesAttaquesetquand j’y suis revenu, je
mesuis toutnaturellement investi dans le clubpour inciter les enfants à jouer ici. »

Frédéric CADET

LA VIE DES ASSOS

TOUTES AU SPORT

L’association de Fitness Toutes au sport a terminé sa saison
2021/2022 avec un spectacle le samedi 25 juin. Lors de l’assemblée
généraleannuelleAmandineMOSSION, laprésidente, a remercié les
membres du bureau, les coaches pour leur investissement et la
mairiepour le soutien technique. Lebilande la saisonestpositif avec
plus de 120 adhérents enfants et adultes « Nous avons pu remettre
un chèque de 400 € à l'association Coffin Siris France, dont 160 €
récoltés lors de la randonnée du 8mai. Notre bilan financier est très
positif »
La saison 2022/2023 a redémarré avec un cours supplémentaire le
mercredi soir. L’associationToutes au Sport s’est à nouveaumobilisée
pour Octobre Rose en organisant une Zumba Géante le samedi 1er
octobre. Lesbénéficesontété reversés à l’associationOpale Ladies.

LABC

L’assemblée générale s’est tenue le vendredi 1er juillet. Jean-
ClaudeDESSEILLE a fait le bilan de la saison écoulée. Le LABC a
engagé une équipe senior masculine et une féminine en
Départementale ; les U15 féminines, les U11 et U7 ont évolué
sur le parquet attaquois. L’année a étémarquée par les 50 ans
du club, la participation au tournoi Henri SEUX organisé par le
club d’Ardres, le plateau Baby avec 70 participants, des
opérationspizzas, un lotoetun tournoi3X3 intergénérationnel
pour clôturer la saison. Le LABC a obtenu un nouvel agrément
pour 4 services civiques, ils permettent de développer la
communication du club. Le LABC a redémarré la saison avec
une équipe féminine et masculine en D3. Les enfants se sont
retrouvés le mardi 1er novembre pour fêter Halloween à
l’occasionduPlateauBaby.

RETROUVEZ LES HORAIRES ET LEMONTANT DES ADHÉSIONS DE L’ENSEMBLE
DES ASSOCIATIONS SUR NOTRE SITE INTERNET :WWW.LESATTAQUES.FR

LES GAZELLES

Les Gazelles ont ouvert leurs portes le dimanche 21 août à
l’occasiondelabrocanteduCentre,c’était l’occasionpourellesde
montrer leur savoir-faire.
Àchaquenaissance, lesGazellesoffrentunnécessairedetoilette
constitué d’une serviette brodée au prénom de l’enfant et d’un
gant de toilette. Lorsque les familles reçoivent la carte cadeau
d’une valeur de 30€ offerte par la municipalité, elles sont
invitéesàprendre contact avec laprésidentede l’association.

LES CLEFS DU BONHEUR
Chaque vendredi entre 18h30 et 20h, Anne GIRAUT, la chef de
chœur, accueille celles et ceux qui veulent pousser la
chansonnette. Qu’on sache chanter ou pas, les choristes sont
portés par la voix des autres, c’est ça l’esprit de la chorale ! « C’est
une ambiance sans complexe, si vous aimez chanter en groupe
ouseul sous ladouche,venez rejoindre lachoralede lesAttaques,
osez l’expérience ! » lanceAnneGIRAUT.
Pour un premier contact il suffit de se rendre à l’une des
répétitionsqui sedéroulent à lamédiathèque.Avantde souscrire
à l’adhésion qui s’élève à 20€, Frédéric CADET, le président de
l’association,propose3 séancesgratuites.

FC LES ATTAQUES

Le club redémarre la saison en évoluant en D6. Le dimanche 28 août, il recevait
l’équipe de de Condette (D2) pour le 1er tour de la Coupe de France et s’est qualifié
pour le second tour ! Ce deuxième tour de la Coupe de France s’est déroulé le
dimanche 4 septembre, le FC Les Attaques recevait Etaples Haute Ville. Après un
matchnul1/1, loindedémériternotreéquipe s’est inclinéeaupenalty3 contre4.

Lesenfantsont repris le chemindufootball etdeuxéquipesontétécréées :U6/7etU
8/9. Les jeunes footballeurs sont16,âgésentre4ansetdemiet9ans, àévoluer sur le
terrain chaque mercredi entre 14h et 15h15. Ils sont entraînés par Frédéric CADET,
GauthierCADET,BernardLEGRANDet YounessRACHID.Les inscriptionssefonttoutau
longde l’année. La communeprenden charge le coût de la première licencepour les
jeunes Attaquois demoins de 18 ans, à condition que l’enfant s’engage dans le club
pour la saison. Le mercredi 26 octobre les enfants se sont présentés déguisés pour
fêterHalloween.

Ils entraînent vos enfants :



Des livres en Grands Caractères
Les ouvrages en grands caractères permettent un confort de lectu

re optimal, avec

une taille de police adaptée aux malvoyants, aux person
nes âgées, aux dyslexiques, ou

tout simplementauxyeux fatiguésenfinde journée.

Lamédiathèque intercommunale La Rose desVents nou
s a prêté une très belle sélection

de30 romans, qui viennent s’ajouter auxquelquesouvrag
esquenousavionsdéjà.

Bonne lecture !

… NOUVEAU !

HORAIRES :
Mardi de 16h30 à 19h
Mercredi de 14h à 17h
Samedi de 9h30 à 12h

⚠ FERMETURE :

Le samedi 12 Novembre
et pendant les vacances

de Noël. Une
permanence sera

assurée le mercredi 21
Décembre de 14h à 17h.Réaménagement de l’espace

pour les enfants !

Afinde rendr
eencoreplus

agréableet co
nvivial l’espac

e

consacréaux
enfants, nous

avons réamén
agé la zoned

e

lecturepour l
es tout-petits

.

DATE PUBLIC ATELIER
Tarif

07/12 Dès6ans Inititation robotique -Créationd’un robot
artiste 10€

04/01 Dès7ans InititationVidéo -Portrait sur tablette
Gratuit

18/01 Dès9ans RéalitéVirtuelle -Paramétragemulti-expé
rience Gratuit

01/02 Dès3ans SensibilisationauxOutilsNumériques :Ba
dge+Magnet+Tablette 3€

Les ateliers de Claudie ont

redémarré le 14 septembre avec

la création d’un semainier

...deMélissaDaCosta«Petites annonces.fr : jeune
hommede26ans, condamnéàuneespérancedevie
dedeuxparunAlzheimerprécoce, souhaiteprendre le
large, pourunultimevoyage.Recherche
compagnon(ne)pourpartager avecmoi cepériple.
Émileadécidéde fuir l’hôpital, la compassionde sa
famille etde sesamis.À sonpropreétonnement, il
reçoit une réponseà cetteannonce.Trois jours
plus tard, devant le camping-car acheté
secrètement, il retrouve Joanne,une jeune
femmecoifféed’ungrandchapeaunoir qui a
pour seulbagageunsacàdos…»Des
rencontresmagnifiquesquimêlentamour,
amitié, et liberté.
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CENTRE DE LOISIRS INTERCOMMUNAL

Le centre de loisirs intercommunal a accueilli 96 enfants en juillet et 80 en août. Freddy
BERTOUT a assuré la direction du centre, avec son adjointe Léa LENGLET. Les ateliers
d’animations ont été déclinés sur le thème du cinéma et des jeux télévisés, les enfants
se sontmisdans lapeaudesprotagonistesdePiratesdes caraïbes, desPokémons…et
des candidatsdes jeux :TopChef, PékinExpress, Le justeprix, FortBoyard…L’ÉcoleDes
Langues et la Maison du Numérique sont également intervenues pour animer des
sessions. Et chaque semaine, les enfants ont profité de deux sorties dans des
équipements différents, selon l’âge : parc pédagogique duMarais, bois de Guînes, Bio
TopiaàMardyck,parcGalamé,parcFort-LouisàCoudekerque-Branche,DédalesOpaleà
Wissant, partie depêcheàBalinghem,Prison Island, Cosmicpark, Calais Jumps, piscine
Icéo, plagedeCalais,DennlysParc…
Vendredi29 juillet,pour fêter lafinde la sessionde juillet,unekermesseaétéorganisée
avec invitationdesparentspour le spectaclededanseset lesenfantsontprofité toute la
journéede jeuxgonflables.Lasessiond’aoûts’estachevéeparunesortieàDennlysParc.

LE CAMP ADO
C’est à Les Attaques qu’a été organisé le campAdo Intercommunal. 14 jeunes âgés de 13 à 16 ans ont profité de vacances très animées, avec de nombreuses sorties : à Prison
Island, au Labyparc, à Opale Aventure, au Karting de Saint-Omer, à Koesio à Villeneuve d’Ascq, à Bagatelle… Ils ont aussi bénéficié d’une initiation au Volley Ball avec
l’association Loisir Intersport deSt Pierre et participé àdes activités au centre : jeuxde sociétégéants, deballon (basket, football, balle auprisonnier…). L’associationABCDest
intervenue pour une prévention sur l’utilisation des écrans et laMDNI a proposé un atelier de réalité virtuelle. Le centre s’est achevé par unematinée à la plage, un après-midi
auBowlingetauLaserGame.

2 STATIONSVÉL’IN SUR LA COMMUNE

Vel’inestunréseaude75stations réparties sur le territoirede l’agglomération.Depuis
le1er septembre lacommuneaccueilledeuxstationsdeVél’In,uneauniveaude l’arrêt
de bus situé en face de la mairie et l’autre au Contre Halage dans l’espace bus. Le
service fonctionnebien :Durantcepremiermois,81 locations (40 audépart lastation
"Mairie" et 41 au départ de la station "Chemin du Contre- Halage") ont été
enregistrées.
On peut utiliser les vélos 24h/24 et 7jours/7, l’abonnementVél’in est gratuit, il inclut
60 minutes gratuites à chaque location (si vous utilisez un vélo 3 fois par jour, vous
aurez 3 fois 60minutes gratuites), au-delà les courses sont facturées 2€ par tranche
d’heure supplémentaire. L'adhésion est activée à la 1ère location. Le service ne peut
êtreutiliséqu’après inscriptionpar Internetouà l’EspaceVivabus.

Pour l’inscriptionvia Internet, se connecter surwww.vel-in.fr, sélectionner la rubrique
« je m’abonne » : Je remplis le formulaire en ligne, je procède à l'enregistrement de
mescoordonnéesdecartebancairepour lagestiondemoncompteclient, jereçoisma
carteVel'In par courrier. Dans l'attente, je peux utilisermon téléphone portable pour
louerunvélo. L'adhésion seraactivéeà la1ère locationeffectuée.
▷ À l’EspaceVivabusàCalais CœurdeVie : pour les abonnementsannuels (uniquement).

Je télécharge le formulaired'inscription, aprèsavoir dûment rempli et signémon
dossier, jeme rendsà l'EspaceVivabus.MacarteVel'Inm'est remisedirectementà
l'agence.

CommentutiliserunVél’in ?
▷ Pourprendrepossessiond’unvélo, il suffitd’activer l’écranduboitierduportevéloetde

choisir l’optionadaptée
▷ De s’identifier avec son téléphoneportable ou avec sa carte vél’in (disponible àVivabus

pour les abonnésannuelsuniquement)
▷ Levéloest libéré
▷ Nepasoublier denoter le codede l’antivol

Jem’engageà :
▷ Restituer le vélodansundélaimaxde24h, sinonmacautionest retenue
▷ Assurer labonnegardeduvélogrâceauxantivols
▷ Nepasprêter le véloetnepas transporterdepassager
▷ Respecter le codede la route, nepas rouler sur les trottoirs…

Réseaude transportpublic :
Retrouvez les lignes, les horaires et toutes les autres infos sur :
www.sitac-calais-opale-bus.fr
La nouvelle application mobile Imag’in permet d’obtenir la disponibilité des Vel’in,
d’identifier les arrêts de bus de l’agglomération, les lignes et les temps d’attente.
L’applicationest simpled’utilisationetgratuite, disponible sur lesprincipauxStores

EXPOSITION ARCHÉOLOGIQUE
Nous avons accueilli l’exposition archéologique réalisée par GRAND CALAISTerres &
Mers, du19 septembre au17octobre, sur le parkingde l'école. Les enfants de l’école
primaireontpuprofiterd’unevisiteguidée,et leshabitantsontpuassisterauxvisites
commentées pour découvrir la richesse de notre territoire depuis la préhistoire à
l'époque contemporaine à travers des panneaux et des objets inédits issus des
fouilles archéologiques récentes réalisées surnotre territoire.

Le cirque de CALAIS GÉNÉROSITÉ
est de retour !
Du4au13novembre, lecirquedehautevoltigeCalaisGénérositéestderetourau
bassinOuest pour un spectacle à couper le souffleavec des artistes reconnus sur
lascène internationale.Commepour leséditionsprécédentes,nousavonsmisen
place un jeu concours pour faire gagner les places que GRAND CALAIS Terres &
Mers offre à la commune. 25 lots de 2 places ont été gagnés pour la
représentationdusamedi5novembre.

L’ÉCOLE DES LANGUES a fêté ses 5 ans
Anglais, Mandarin, Néerlandais et depuis quelques temps Espagnol et langue des
signes, l’École Des Langues organise des sessions ludiques propices à l’usage de ces 5
langues. L’actualité, les saisons, les fêtes internationales… sont prétextes aux
programmes, qui suscitent l’intérêt au travers de supports divers : journaux, films et
séries, chansons, chorégraphies, tables de conversations, activités créatives, jeux de
société…
L’EDL est une structure qui accueille dans le centre Calais Cœur de Vie, adultes et
enfants à partir de 4 ans. Quel que soit l’objectif ou le niveau : découverte,
perfectionnement, préparation d’un diplôme ou d’un voyage… Des stages sont
programmés durant les vacances scolaires autour de thème tels que Harry Potter,
StreetArt, 7ème art…

Les mercredis et samedis sont programmés des ateliers thématiques suivant
l’actualité culturelle, cinématographique, culinaire…et aussi avec les héros préférés
desenfants. L’EDLorganiseaussiponctuellementdesévénements telsquedessoirées
bilingues. Elle répondégalement auxdemandes de formations professionnelles pour
des salariés, chefsd’entrepriseetdemandeursd’emploi
l’École des Langues accueille également gratuitement sur la journée, les classes des
écolesprimairesde l’agglomération, surdémarchedesdirecteursd’établissements.
Contacts :
contact@edl-grandcalais.com
03.91.94.19.01
www.ecoledeslangues-grandcalais.com



L’espace INFO ÉNERGIE vous accompagne
Un éco-conseiller vous accueille sur rendez-vous pour analyser vos devis et factures,
vous apporter des solutions pratiques et techniques pour rénover votre logement et
réaliser des économies d’énergies. Recevez des informations sur les critères et les
démarches pour bénéficier des aides financières (crédit d’impôt, aides locales, aides
de l’ANAH,dispositifs privés).
▷ Propriétairesoccupantsd’une résidenceprincipale, d’un logementdeplusde

15ans sur le territoiredeGRANDCALAISet ayantun tauxdeprélèvementà la
source inférieur à10%:bénéficiezd’uneaide jusqu’à500€pour l’installation
d’une chaudièreàhauteperformanceénergétiqueet jusqu’à1800€pour les
travauxd’isolation thermique

MaPrimeRénov’
«Mieux chez moi, mieux pour ma planète» MaPrimeRénov' est une aide à la
rénovation énergétique proposée par L’Etat. L’aide ouverte aux propriétaires d’un
logementde+15ans(occupantsoubailleurs),estcalculéeenfonction desressources
duménage. Lesfinancements sontpossibles«acteparacte»ouviauneapprochede
« rénovation globale », ou « sérénité » pour les ménages les plus modestes.
MaPrimeRénov’ « Sérénité » est un programme spécifique destiné aux ménages à
ressourcesmodestes et trèsmodestes (Un plafond serait plus parlant) pour lesquels,
passant par un opérateur ANAH, une prise en charge financière de 15262€ à 35894€
selon la compositiondevotre foyer (consulter lebarêmede l’ANAH).
Ladémarche se fait en ligneavant la signaturedudevis, uneassistance techniqueest
possible au 0 806 703 803, un conseiller de GRAND CALAISTerres &mers peut aussi
vousguider (prendreRVau03.21.19.55.62)
L’instructiondudossier se fait surhttps://www.maprimerenov.gouv.fr/ vouspouvez
aussi vous faire accompagnerpar leprofessionnelqui fera vos travaux.

AGENDA

TRIBUNE

AVEC GRAND CALAIS Terres & Mers

ONA FÊTÉ le 10ème anniversaire de POMD’API !

Le15septembre2012, lacrèchePOMd’APIétait inauguréeenprésencedesélusdel’exCommunautédeCommunesdu
Sud-OuestduCalaisis. Quelquesmoisplus tard, sapetite sœurPOMdeREINETTEvoyait le jour àFrethun.
Géré depuis le 1er janvier 2017 par GRAND CALAISTerres &mers, lemulti-accueil POMd’API est un lieu de vie destiné
aux enfants âgés de 10 semaines à 4 ans. La crèche est dirigée par Déborah GUETTET qui accueille les enfants avec
Anne-Laure, Coralie et Flore. L’équipeest renforcéepar l’équipede remplaçantesdupôleGRANDCALAISTerres&Mers.
Pour répondre à la demande croissante, et le bâtiment permettant de les accueillir, le conseil communautaire a
entériné une demande d’extension d’agrément à 20 enfants. Rappelons que les crèches sont intercommunales et
accueillentprioritairement les enfantsdes communes ruralesdeGRANDCALAISTerres&Mers.

NOVEMBRE
Commémorationdu11Novembre–MonumentauxMorts–

ACPG
Atelier «Ma jolie colombe» fabricationd’une colombe–

Médiathèque
BrocanteLudo62–Sallede sports
Collectealimentaireauprofitde l’AEC–Mairie

Collectealimentaire–Mairie
Collectealimentaire– Intermarché

Reprisedesateliersd’initiationà l’informatiqueet au
numérique -Touspublic–Chaquemardi à lamédiathèque (sauf le20et27
Décembre)

DÉCEMBRE
Atelier « Jedécoremonbeausapin» créationd’une

guirlande–Médiathèque
«Créationd’un robotartiste »dès6ans–Sur inscription

–MDNIMédiathèque
ConcertdeNoëlde l’Arpègeà l’Église - EntréeGratuite

FêtedeSaint-Nicolas–15hRDVplacede laRépublique–16hspectacle
sallepolyvalente –Comitédes Loisirs

Distributionducolis desaînés

JANVIER
« Initiationvidéo»dès7ans–Sur inscription -MDNI

Médiathèque
Atelier «Vole, vole…monpetit oiseau» fabricationd’un

oiseauarticulé -Médiathèque
«Réalité virtuelle »dès9ans–Sur inscription–MDNI

Médiathèque
VœuxduMaire–Salledes sports

FÉVRIER
Atelier «Viens créerungentil Dragon»créationd’un

dragon–Médiathèque
«Sensibilisationauxoutils numériques»dès3ans–

Sur inscription–MDNIMédiathèque
RepasdansantduClubDétente–Sallepolyvalente

Unespace ludiqueetécoresponsable
POM d’API est une construction HQE (haute qualité environnementale), l’équipe
éducative utilise des produits bio (alimentation, couche lavable, produit
d’entretien, pâte à modeler végétale…), le recyclage est favorisé. Un carré
potager permet aux enfants de jardiner. La directrice résume : « La labélisation
Écolo Crèche est en cours de validation. Nous passons de plus en plus de temps à
l’extérieur pour profiter de l’air sain et de la sérénité qu’apporte la nature aux
enfants. L’été nous faisons régulièrement des pique-niques et nous avons testé la
nouvelle airede jeux, elle est super etbienadaptée»

Joyeuxanniversaire !
Pour les10ansde la crèche, la communes’est associéeà l’organisationde lagrande fêteorganisée le samedi17 septembreen louant l’unedes structuresgonflables.
De nombreuses animations étaient proposées aux enfants et aux parents : Balles géantes, structures gonflables, BabyGym, Zumba, atelier photo,maquillage, soin desmains
mère/enfant…DéborahGUETTETasumobiliser«Barbara,deBcommenature,aaniméunatelierde fabricationdegaletsd’argile, etdes jeunesfillesde la structureTempsde
Vieétaientprésentespourencadrerdesactivités ».
Toutes les familles ayant fréquentéPOMd’API au coursde ces10dernières annéesontété invitées.Nousyavons rencontrédeuxmamansqui l’ont fréquentée : Célestine« J’y ai
mismonfils, je suis présente pour saluer le travail de l’équipe, c’est un très bon service deproximité » « Les enfants sont chouchoutés par l’équipe, renchérit Céline,mafille Zoé
qui vientde faire sonentréeen6ème l’a fréquentéeetmafille Iris vientde rentrer à l’écolemais elle y vaencorependant les vacances.
NadineDENIELE-VAMPOUILLE, en sa double qualité deMaire et de vice-présidente à l’agglomération en charge de la petite enfance, a accueilli l’assistance avecMichel HAMY,
1erVice-Présidentde l’agglomérationet remercié toute l’équipepour son investissementet l’organisationde cet anniversaire.

10 ans
212 familles
288 enfants accueillis
475 m² d’espace ludique

Collecte alimentaire au profit de l’AEC
Ledernierweek-enddenovembre, lesBanquesAlimentairesorganisent leur collectenationalepartout enFrance. Localement la collectealimentaire est assuréepour
l’AssociationEntraideduCalaisis. Commechaqueannée lamunicipalité s’associe à cettegrandeaction solidaire etorganise trois permanences. Lesdonsbénéficient aux
habitantsdu territoire en situationdepauvreté.
Sontacceptés : lesdenréesnonpérissables, les alimentsbébé, lesproduitsd’hygiène.
Une collecte sera effectuée par les enfants de l’école et retrouvez les élus etmembres de CCAS volontaires, le vendredi 25 enmairie de 16h30 à19h, le samedi 26 enmairie de
10hà12het ledimanche27de8h30à12h30à Intermarché.

Le Comité des Loisirs invite Saint-Nicolas
Saint-Nicolas est de retour le samedi 10 décembre pour saluer tous les enfants sages. Rendez-vous à 15h place de la République pour l’accueillir et l’escorter jusqu’à la salle
polyvalenteoùunspectacleattend lespetitsAttaquoisà16h«Pasdequartierpour lesMinions», lanouvellecomédiepourenfantsd’EmmanuelVALLOY«Gru, leméchantveut
à toutprix capturerStuart,unMinion,débarquéparerreuraupaysdesclowns.Vont-ils réussir àempêcherGruet renvoyerStuartdanssonmonde?»Unpeudemagiene ferait
pasdemalpour cela, et laparticipationdesenfants estplusquenécessaire !Uneheurede folie, de rires etdebêtises.

Chers attaquoises, chers attaquois,
Ça yest, la rentréeestdéjà loinderrièrenous.
Nous souhaitonsà tous ceuxqui ont repris le cheminde l’école, dupluspetit auplusgrand,uneexcellenteannée scolaire couronnéede succès.
L’avenir nous semblebienmorose. Lesmois àvenir serontplacés sous le signede l’austérité énergétique.
Positivons, espéronsquecene soit qu’une période transitoire avantun retour à lanormale.
Portez vousbien
Et
Prenez soin lesunsdesautres.

JPVasseur, EKrasinski, VVamplus

Collecte de jouets en partenariat avec CALAIS OPALE BUS
La commune renouvelle sa participation à l’opération « Donne tes jouets et deviens un super héros ! »menée par Calais Opale Bus en partenariat avec l’AEC. Les enfants sont
invitésàdéposer leurs jouets et jeuxdont ils n’ontplus l’utilité, dès lapremière semainededécembreenmairie et jusqu’auvendredi23décembre,du lundi auvendredide9hà
12hetde14hà17h30.



AGENDA

ÉTAT CIVIL

ILS SE SONT DIT OUI
Frédéric CAPENDU et Natacha OBRY,mariés le18 juin2022

Chloé FOURNIER et Naomie VERNHES,mariées le9 juillet 2022
Aurélien GAVOIS et Hélène LEGRAND,mariés le9 juillet 2022

ILS SONTVENUS AUMONDE
Adèle GAEREMYNCK, le 31mai, filledeFranckGAEREMYNCKetd’AliceCAROUX
Raphaël DELECLUSE, le 12 juin,filsdeThibaultDELECLUSEetdeGraziella LACHERE
Paul EECKOUTE, le 28 juin,filsdeGuillaumeEECKOUTEetd’HarmonieLOUCHART
Célestine BATISTA, le 4 juillet, filledeBenjaminBATISTAetdeVirginieWIDENT

Nina CAZIER, le 29août,filledeLylianCAZIERetdeKimberlyBODEL

BAPTÊME RÉPUBLICAIN
Ludovic LEGRAND et CassandraWULVERYCK ontdonné

à leurfilsKeylio pourparrainetmarraine
Kévin MARTINOD et Aurélie LHEUREUX

ILS NOUS ONT QUITTÉS
M. Michel GUGNY le 22août2022

M. Alain MAC CLEAVE le 1er septembre2022
M. Bernard DUVIEUXBOURG le 14octobre2022

M. Jean KOPER le 25octobre2022

INFOS PRATIQUES

MAISON FRANCE SERVICE ÀMARCK
Afin de renforcer la présence des services publics de proximité, des espaces France Services ont ouvert sur le territoire français. Localement, une Maison France Service vous
accueilleplacede l’EuropeàMarck, avecousans rendez-vous. LesagentsdeFranceServicevousaccompagnentpour toutesvosdémarchesadministratives liéesà lafiscalité, la
santé, la retraite…Les différentes administrations partenaires sont : le Ministère de la Justice, le Ministère de l’Intérieur, la Mutuelle Sociale Agricole, la Caisse d’Allocations
Familiales, l’AssuranceRetraite, l’AssuranceMaladie, les FinancesPubliques, Pôle Emploi et laPoste.

AMB-ASSAD

L’AMB-ASSADapporteassistance, soutienet réconfort auxpersonnesâgées,maladesouensituationdehandicap, en lesmaintenantàdomicile.
L’AMB-ASSADs’adapteauxbesoinsde lapopulationet regroupeunserviced’aideetd’accompagnementàdomicile implantésurArdres,CalaisetFiennes ;
un service de portage de repas à domicile ; une équipe spécialisée Alzheimer et une équipe spécialisée de prévention et de réadaptation à domicile. Des
ateliersdepréventionetde soutienauxaidants familiaux sontégalementproposés.
Contacts : 03.21.82.10.83ouamb.ardres@wanadoo.fr

LE CHALET
Le 3 août Valérie CADET a repris le Chalet Café-Tabacs-PMU-Jeux, c’est le
hasard qui l’a conduite à reprendre ce commerce « jeme suis arrêtée pour
acheter unpaquet de cigarettes, Séverine FRANQUE, que je connaissais car
j’ai été commerçante,m’a annoncé qu’elle souhaitait céder son commerce.
J’en ai discuté Olivier avec mon mari, Attaquois d’origine, et on a repris
l’affaire » Les clients ont réservé un excellent accueil à Valérie CADET « Ils
sont contentsque la relève soit assurée ! »
Les horaires ont été modifiés : du mardi au samedi de 7h à 19h30 et le
dimanchede9hà14h.

LA FRITE QUI RIT
Depuis le 20 août, Clara et Antoine installent leur friterie à Pont d’Ardres (en face de la boulangerie),
dumercrediaudimanche.Le jeunecouplede22et26ansacommencéà travailler très jeunedans le
commerce, ils sont forts de leurs expériences « J’ai toujours voulu faire ça, c’est presqu’un rêve.Nous
aimons le contact avec le client. Nous avons déjà des habitués, 85%des clients sont déjà revenus »
explique Clara. Le bilan de leurs premiers mois d’activité est très positif. Clara et Antoine se
démarquent par la cuisson traditionnelle de leurs frites au gras de bœuf « Chaque semaine nous
proposons plusieurs sauces au fromage : Maroilles, St Nectaire, au Bleu… et bientôt ce sera au
Reblochon, au fromage à raclette…les idées nemanquent pas ! Nous travaillons aumaximumen
nousapprovisionnant localement»
Lecouple intervientàdomicilepourdesmanifestationsàpartirde20personnes.Suivez l’actualitéde
La fritequi rit, sur sapageFacebook.
HorairesàPontd’Ardres : dumercredi auvendredide11h30à13h30, samedi etdimanchede18h30
à21het sur commande.

AGDUGDON
L’assemblée générale du Groupement de Défense contre les Organismes
Nuisibles, s’est tenuedansnotresallepolyvalente.NicolasDELEGLISE, leprésident
du GDON, a débuté la séance par un hommage à Didier DUVIVIER, qui avait été
élumeilleurpiégeurduGDONen2017/2018«Ilétaitunpiégeur infatigableetun
membre très actif duGDON»

Le GDON a fêté son 5ème anniversaire, le président a rappelé
toutes les étapes parcourues pour relancer la structure «Merci à GRANDCALAIS
Terres & Mers et à la Communauté de Communes du Pays d’Opale, pour leur
soutienfinancierannuel.22permanencesontététenuesdans lesmairiesetàce
jour nous comptons 125 piégeurs » Nicolas DELEGLISE a rappelé que la prime à
la capture était passée de 2€ à 2€50 et annoncé que les prises en 2021 avaient
augmentéesde36%par rapport à2020. Sur les 4premières années29944 rats
musquésontété capturés.

Bilan2020/2021 Cesdeuxannéesontétémarquéespar lapandémie.En
2021, 5 876 rats musqués ont été capturés ce qui a évité plus de 200 000
naissances.
Cetteannéelepiégeageestpluscompliquéàmainteniràcausedelasécheresse,
les ratsmusquésmigrent vers les gros cours d’eau ou canaux, et le haut niveau
des wateringues complique la pose des pièges et cages. Pourtant, le président
annonce que les premiers chiffres de collectes sont bons, avec une légère
progression.

Le ragondin commence à arriver dans le Pas de Calais, et ce rongeur, par sa taille,
engendre des dégâts plus importants que ceux provoqués par le rat. Le Conseil
d’Administrationvaréfléchiràunpiégeagecibléetcohérent.Unprévisionnel seraétabli
car l’impactfinancierne serapas lemêmequepour le ratmusqué.

Les piégeursmis à l’honneur : Les 10
meilleurs piégeurs des années 2020/2021 ont été
mis à l’honneur, la 7ème estune femme, l’Attaquoise
Théo FAUQUET, l’unique piégeuse de l’association.
Les 5meilleurs piégeurs des 5 années écoulées ont
aussi été mis l’honneur, la palme revient à
SébastienMIGNONETavec3006prises.

Les prochaines élections au Conseil
d’Administrationauront lieuen2024et leprésident
aannoncéqu’il ne serapas candidat à sa réélection.

HOMMAGE ALAINMAC CLEAVE
MonsieurAlainMACCLEAVEnousaquittés le1er septembre. Il s’estbeaucoup investidans la communeen intégrant le conseil
municipal en 1989, il siègera jusqu’en 2014. En 1995 il devient adjoint aux travaux, il pilotera notamment la rénovation
intérieure de l’église et l’aménagement de lamédiathèque. Également passionnépar la photo, il est allé pendant 25 ans à la
rencontre des Attaquois et des associations pour immortaliser les événements et les manifestations dans le journal
communal.BernardBRETON, l’ancien1eradjoint sesouvient :«Alain,estentréen1989auconseilmunicipal,enmêmetemps
quemoi, nousnous sommes investis ensembleauComitédes Loisirs, il y est resté jusqu’en2014.
La photo était sa passion. Alain a proposé de prendre les photos du concours des maisons fleuries puis il a naturellement
développé cette activité pour le journal. Je garde de très bons souvenirs de lui, c’était un homme toujours prêt à rendre
service»
Nous partageons cet hommage à Alain et nous adressons nos plus sincères condoléances à Maryse, son épouse et à ses
enfants.

DONDU SANG
Mardi 26 juillet, la commune a accueilli l’Etablissement Français du Sangdans le hall de
l’écolematernelle. Lemédecin et les infirmiers ont reçu 72donneurs dont 16nouveaux.
Félicitationsà ces volontaires !

COUP DE PROJECTEUR



CONNAISSEZ-VOUS ?

À L’ORÉE DES SAVEURS
Propriétaire du gîte à l'Orée d'Opale, Morgan ROUSSEL a
lancé son activité de maraîchage qu’il a baptisée À l’orée
des saveurs. Passionné par la nature et le bien-manger,
Morgan ROUSSEL, loue un terrain, d’une superficie de
5 500m², rue du Ventu d’Alembon et y développe son
activité de maraîchage. « Mon but est de permettre aux
gensde senourrir sainement, avecdesproduits dequalité
àunprixcorrect». Ilacommencéàplanterenmarsdernier
et fait pousser toutes sortes de légumes et d’herbes
aromatiques. « En plus des légumes communs mon
objectif estdeproposeraussides légumesd’antan, jeveux
quelesclientsaient lechoix». Ilenvisageaussideproposer
des paniers recettes, avec tout ce qu'il faut pour cuisiner
desplats traditionnels.

Morgan ROUSSEL a des projets d’accueil pour les enfants
« Je veux transmettre des choses essentielles aux enfants,
comme un retour à la nature, l'importance de manger
sainement » Il a participé le vendredi 7 octobre dernier au
Forum de l’Alimentation organisé par GRAND CALAIS
Terres &Mers. « Le contact avec les enfants était super, ils
étaient réceptifs à l’idée de préparer des biscuits et des
gâteaux à base de légumes. J’ai noué des contacts pour la
suite de mon projet et les échanges avec les autres
partenaires étaient trèsbons»
Suivez sonactualité sur Facebook :A l'oréedes saveurs

DE LAMOUTARDE 100%
ATTAQUOISE !
Xavier HELSMOORTEL s’est installé sur la commune il y a
une dizaine d’année en rachetant la ferme CARON. Après
une carrière bien remplie dans l’industrie et l’aquaculture,
l’entrepreneur s’est lancé il y a 7 ans dans la production de
sel, suite à une rencontre avec un saliculteur de l’île de Ré.
Il dénommera son produit Fleurs des 2 Caps, l’esprit
d’entreprise chevillé au corps, il se lance dans diverses
activités dont la production de caramels. Il y a 3 ans,
l’entrepreneur obtient l’autorisation de la Chambre de
l’Agriculture pour planter 8 000m² de graines de
moutarde sur la commune. Après plusieurs essais
infructueux liés essentiellement à la météo, Xavier
HELSMOORTEL, obtient une bonne récolte en 2021 « La
quantité n’est pas importantemais la qualité est là ! Cette
annéej’aipusemer2hectaresducôtédelarueTaffinetj’ai
eu une belle récolte de bonne qualité, j’ai 15 tonnes à
traiter et je suis autonome jusqu’en 2023 pour la
fabricationde lamoutarde»

Xavier HELSMOORTEL a planté des graines blanches,
adaptées à notre climat et qui donnent de la moutarde
douce. Alors qu’il commercialise actuellement dans des
points de vente, l’objectif pour l’entrepreneur est d’ouvrir
uneboutiquedans sa fermepour vendre saproductionde
sel, de caramel, de biscuits et de moutarde. Xavier
HELSMOORTEL met un point d’honneur à proposer des
produits lesplusnaturelspossibles.


